

Témoignage d'une néophyte

Bonjour à tous,

Pour ceux qui ne me connaissent pas, je m'appelle Anaëlle et j'ai reçu le baptême ici même, il y a deux ans, lorsque j'avais 22 ans.

Mon parcours est assez classique. J'ai grandi dans une famille traditionnellement chrétienne : une crèche au pied du sapin de Noël, la célébration de la fête de Pâques, une Bible à la maison qui prend la poussière sur une étagère... En revanche, je n'ai jamais été à la messe durant mon enfance et on ne m'a jamais vraiment parlé de la vie de Jésus, de sa naissance, de ses miracles ou bien de ses apôtres. Mes parents ont fait le choix de ne pas nous baptiser, mes frères et moi à notre naissance. Ils disaient vouloir nous laisser le choix, plus tard de nous engager par nous-même vers une religion ou des croyances. Mais avec Jésus, ce n'est pas nous qui choisissons, c'est Lui qui nous choisit.

Vers l'âge de six ou sept ans, mon arrière-grand-père est décédé. Lorsque nous avons vidé sa maison, j'ai choisi de récupérer un crucifix. Je ne sais pas vraiment pourquoi mais quand j'ai vu cet objet, instinctivement, j'ai demandé à le récupérer puis je l'ai accroché dans ma chambre - où il se trouve encore aujourd'hui. Et de temps en temps, j'ai commencé à parler à ce crucifix. Je lui racontais mes journées, je me confiais à lui. Comme certaines filles de mon âge pouvaient tenir un journal intime, moi mon journal intime, sans le savoir, c'était Jésus. Et puis un jour, je lui ai demandé quelque chose. Je lui ai demandé quelque chose qui restera la première prière dont je me souviens. Je lui ai demandé d'agir pour moi en faisant un acte extrêmement particulier et le lendemain, cette action s'est produite. La prière que j'avais faite la veille s'est matérialisée sous mes yeux. Et à partir de ce jour-là, mon chemin a débuté.

Les années qui ont suivi, j'ai continué de croire, dans mon coin, dans ma chambre, et de me confier à lui. Vers l'âge de quinze ans, je suis allée en voyage à Rome avec ma famille. Lors d'une visite touristique que nous faisions, une dame s'est approchée de moi. Elle m'a dit quelque chose en italien et à mon regard, elle a sûrement dû comprendre que je ne parlais pas un mot de cette langue car elle m'a ensuite dit, en anglais, que j'étais une enfant de Dieu. Que Jésus me voyait, qu'Il m'aimait et qu'Il serait toujours là pour moi. Alors souvent, quand ce genre de personne peut s'approcher de nous, nous avons plutôt tendance à nous en méfier un peu, mais au fond de moi, je savais. Je savais que c'était un signe, encore un.

Au fil du temps et des années, ma foi s'est fortifiée. J'ai commencé par lire la Bible que nous avions à la maison, puis je m'en suis acheté une et un jour, j'en voulais plus. J'avais besoin de plus que de vivre ma foi de mon côté, seule, alors j'ai décidé de me rapprocher de cette paroisse. J'ai contacté Anne, qui

allait m'accompagner jusqu'à mon baptême et qui aujourd'hui est ma Marraine en Christ, et cela a été le début de mon aventure.

Au début, les premières messes auxquelles j'ai assisté, je ne peux pas mentir mais j'étais un peu perdue. Je ne connaissais aucun chant, aucun psaume. Je ne connaissais pas non plus les prières, même les plus simples et les plus fondamentales. Je me sentais un peu en retrait mais je pense que c'est normal. J'aime comparer cela à une rentrée des classes où l'on ne connaît personne parmi ses camarades alors que la semaine suivante, on rencontre sa meilleure amie pour la vie. Et bien pour moi, c'était un peu la même chose. Au fil des semaines, j'ai rencontré des frères et sœurs en Christ, des passages et des personnages de la Bible qui résonnaient en moi et j'ai vécu des moments, des messes, qui me marqueront à jamais.

Je n'ai jamais été jugée une seule fois pour quoi que j'aurais pu faire ou dire, mais toujours accompagnée. J'ai toujours reçu les explications de ce que nous faisions au moment de la messe ou de la prière, pourquoi et comment il fallait le faire. Cette Église, comme toutes les Églises, est un endroit d'accueil, de partage, d'écoute et d'amour.

Aujourd'hui, il y a de plus en plus de jeunes qui cherchent à se rapprocher du Christ en demandant le Baptême, comme moi quelques années en arrière. Ces derniers temps, les entrées en catéchuménat se font de plus en plus nombreuses pour les adolescents et jeunes adultes. Je pense que dans le monde dans lequel nous vivons, toutes les catastrophes, les conjonctures politiques, les inégalités et les guerres dont nous sommes témoins, beaucoup cherchent la Lumière.

Parce qu'il n'y a pas de ténèbres dans le Royaume de Dieu. Comme lorsque Jésus rend la vue à l'aveugle, entrer dans le Royaume de Dieu en acceptant son Appel puis son Souffle lors du Baptême nous redonne la vue, nous apporte la Lumière, nous donne une seconde Vie. Dans une société, disons-le, très individualiste, faire partie d'une communauté nous fait aussi du bien. Cela nous permet de rencontrer des gens en qui nous pouvons nous reconnaître et avec lesquels nous pouvons partager, échanger, discuter - de notre foi bien évidemment - mais de bien d'autres choses aussi. Entrer dans une communauté paroissiale c'est comme trouver une seconde famille.

Nous ne le répéterons jamais assez, et je pense que chaque personne dans l'assemblée aujourd'hui sera d'accord avec moi, mais être chrétien c'est un chemin constant, permanent. Comme une rivière qui prend sa source au moment de notre Appel et qui ne cesse de couler, parfois sur un long fleuve tranquille, mais aussi à travers les rapides et les cascades. Et si je devais faire un unique souhait pour ma vie chrétienne à venir, ce serait que le chemin ne s'arrête pas. Que ma rivière ne rencontre jamais de barrage. Mon chemin ne fait que commencer et j'espère qu'il sera long et beau, que la vie de Jésus et l'œuvre de Dieu continueront de m'interpeller et de me questionner.

Je vais m'arrêter là pour aujourd'hui, même si je pourrai parler des heures de ce que j'ai vécu, de ce que je vis et de ce que vivrai encore, je voudrais vous souhaiter à tous de toujours vivre dans l'Espérance, la Confiance, la Joie et la Paix, comme nous l'avons appris du Père. Et même si vous avez parfois l'impression de n'être entourés que de ténèbres ou d'obscurité, il vous suffit simplement d'allumer la Lumière.